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* На пусковых объектах

* Профсоюзная жизнь

цели И ЗЛДЛЧИ НОВОГО УСТАВА

* Проблемы коллектива

Что нам стоит
кооператив 
построить

Сегодня, в рамках обсу
ждения проекта нового 
устава профсоюзов, хоте
лось бы поговорить вот о 
чем. Первое: насколько он 
соответствует по целям и 
задачам профессиональным 
запросам, ну скажем, при
менительно к строитель
ным специальностям, отде
лочников. Насколько пре
дусмотрительно он обере
гает их. И второе (самое 
важное): сможет ли он га
рантировать безукоризнен
но защиту строителей в 
новом духе, в условиях 
гласности и демократии, 
так, как этого требует. Вы
воды делать вам. Понятно, 
что на второй вопрос отве
та молниеносного не полу
чить, нужно время. А вот 
на первый ответить вполне 
возможно, если привлечь к 
этому профгруппу, к при
меру, бригады Раисы Сте
пановны Калягиной из СУ-Г. 
Что мы и делаем.

Конечно, смешно и глу
по было бы с пеной у рта 
требовать от членов проф
союза повсеместного и 
обязательного обсужде
ния варианта Устава. Жизнь 
наша до того насыщена ин
формацией, что не мудре
но и упустить из вида факт 
появления нового проекта, 
Но уж коль скоро мы его 
заметили, то попробуем и 
высказаться: конкретно,
без плакатйости, честно. А 

помогут в этом, как я уже 
сказала, отделочницы из 
СУ-1 с их реальными беда 
мм, напрямую связанными 
с задачами профсоюза на 
будущем этапе их деятель
ности.

— «взаимоот ношения 
профсоюза с органами госу
дарственного и хозяйствен
ного управления строятся на 

основе равноправия, диало
га и сотрудничества, а при 
необходимости — констру
ктивной оппозиции прави
тельствам страны и рес
публик, министерствам и 
ведомствам, исполнитель
ным органам на местах»,— 
сказано в проекте. Золо
тые слова, — согласились 
строители, — до сих пор 
пока не ставшие правилом. 
Профсоюз пока плетется в 
хвосте интересов админи
страции в любой области 
деятельности, в любой ор
ганизации. И это видно. 
Первейшая цель профсою
за — воплотить эти слова 
в реальность.

Для чего создан проф
союз? Для защиты. С этой 
целью он обязан:

— «обеспечить каждому 
члену профсоюза гаранти
рованное право на труд, 
справедливую оплату про
порционально его вкладу 
в производство, социаль
ную защиту от инфляции и 
других возможных отри
цательных последствий эко

Завершена сборка высотного общежития гостинично
го типа на ул. Большакова. Монтажники бригады С. Ка- 
нкова из СУ-28 на этом объекте трудятся последние дни. 
Месяц-полтора потребуется на отделочные работы, 
однако сгенералы» не поспешают на объект...

НЛ'СНИМКЕ: монтажник Федор Микишев; общий 
вид общежития на ул. Большакова.

Текст и фото В. Калимасова.

номической реформы»: 
Спросите у отделочниц, 
справедливы ли эти фра
зы? Ну насчет оплаты, они, 
конечно, готовы и поспо
рить, а в остальном как 
будто да: и материальную 
помощь они получают, и в 
условиях товарного дефи
цита «отоварками» обеспе
чивают. Вот только бы еще 
систему поощрения за дол
голетний труд упорядо
чить. А то обидно получа
ется: по 25 лет отработали, 
и даже книжкой не поздра
вят... •

— «создать для каждого 
работающего здоровые и 
безопасные условия труда, 
быта и отдыха». С этим 
по-другому. Профсоюз по
ка не в силах на деле по
мочь штукатурам-малярам 
избавиться и от токсично
сти стройматериалов, и от 
необходимости перетаски
вать вручную недюжинные 
грузы, и от работы на скво
зняках. По-видимому, этот 
пункт для отделочниц вряд 
ли осуществится в бли
жайшее время. Быть мо
жет, разрешить этот воп
рос удастся новой в стро
ительстве профессиональ
ной ассоциации?

— «обеспечить эффек
тивное и доступное каждо
му здравоохранение, опла
чиваемый отдых, санатор
но-курортное лечение, пен
сионное обеспечение. С 

путевками и отдыхать, и 
лечиться в бригаде сейчас 
проблем нет — с 30- и 
50-лроцентными '.скидками. 
А вот на поликлинику жа
лоб много. Не так давно 
комиссия по профилактике 
болезней обнаружила у 
одной из девушек бригады 
повышенную температуру 
и направила в поликлинику 
на лечение. А оттуда, как 
'рассказывают, ее’ Дернули 
обратно на стройку. Отде
лочницы возмущаются 
стойким недоверием спе
циалистов строительной по
ликлиники к заболеваемо
сти. «Поверьте, — убежда
ли они меня, — мы ведь 
не за больничными листа
ми туда иДем. В этом от
ношении в районных по
ликлиниках лучше, во вся
ком случае, там не' подоз
ревают без повода, выс
лушают, посочувствуют, оп
ределят диагноз, назначат 
лечение»... Вот еще сфера 
деятельности для работни
ков профсоюза.

— «использовать для зап 
щиты интересов трудящих
ся все возможности кон
ституционного права и со
ветских законов, в том чис
ле и забастовку, как край
нюю меру». В бригаде мне 
рассказали, как лет пятнад
цать назад пытались басто
вать, бойкотировали рабо
ты по вечерам и в выход
ные. И хотя они добились 
своего, но ценой больших 
потерь и в льготах, и в 
зарплате. Профсоюз тогда 
в забастовке не участво
вал никак. А если подоб
ное случится сегодня?

М. СИМОНОВА.

Вы хотите иметь кварти
ру? Думаю, да! В таком 
случае я предложил бы 
вам устроиться работать в 
строительный коопера
тив — завод КПД. Но не 
обольщайтесь сразу: про- 
блем на вас обрушится 
предостаточно.

Во-первых, ваш коше
лек не разойдется по швам 
в день получки. Средний 
заработок здесь — 250— 
300 рублей, как объяснил 
директор завода-коопера
тива Борис Сергеевич Ав
дошин. Технология произ
водства на этом пред
приятии далеко не самая 
передовая. Кому-то прихо
дится шлифовать желе
зобетонные панели. От
делочники, например, де
лают вручную декоратив
ные элементы для шест
надцатиэтажных домов. 
Неблагодарным трудом 
расплачиваются рабочие 
за ошибки технологов. Од
нако стоит заметить, что 
окажись вы на этом ра
бочем месте несколько 
лет назад, то за тот же 
труд получали бы в два 
раза меньше.

Причину такого «про
гресса» поможет объяс
нить небольшой историче
ский экскурс. Завод на
чали строить в далеком 
1976 году. Строили 8 лет. 
За эти годы было истра
чено 30 миллионов руб
лей. И что интересно: 
средняя расчетная зар
плата рабочих должна бы
ла быть 105 рублей. Не 
думаю, что эти деньги 
прельстили кого-то, зажг
ли бы трудовой энтузиазм. 
По словам Б. С. Авдоши
на, технология производст
ва была абсурдной на 
стадии проектирования 
(вспомним шлифовку же
лезобетона). Короче, завод 
был до неприличия нерен
табелен при своем появ
лении. Всем своим видом 
он напоминал мертворож
денного ребенка. Времена 
застоя ■ плотным туманом 
скрывают от нас конкрет
ного виновника истрачен
ных не лучшим образом 
миллионов. И вот сейчас 
кому-то пришла в голову 
светлая мысль: «А не от
дать ли этот разлагающий

ся завод в аренду?» Идея 
достаточно прозрачна. 
Пусть умные головы част
ный предпринимателей 
сделают то, что не сумело ■ 
совершить государство: 
вдохнут жизнь в смертель
но больное предприятие. 
Отдали. С 1 октября 1989 • 
года завод официально ■ 
считается кооперативом. 
Прогнозы оказались вер
ными. За несколько меся
цев зарплата рабочих воз
росла, увеличилось количе
ство выпускаемой про
дукции. В кооператив так
же вошла часть коллекти
ва СУ-28. Три бригады 
монтажников возводят до
ма для свердловчан. Но • 
главная беда кооператива 
в том, * что рабочих рук не 
хватает. Причины упомя
нуты. Заветная мечта Б. С. 
Авдошина — создание по
стоянного рабочего коллек
тива. Сейчас на заводе в 
основном работают по Че
лябинскому методу и чле
ны МЖК. Челябинский ме
тод заключается в том, 
что люди работают на заг 
воде КПД около 3-х лет. 
Они посылаются сюда раз
личными заводами и пред
приятиями. В основном — 
за продукцию кооперати
ва, По окончании этого 
срока они вынуждены 
вернуться на прежний за
вод. т. к. именно он дает 
им квартиру. А те, кто- 
работает в МЖК, как пра
вило, уходят сами, после- 
получения жилплощади.

Есть ли выход из ситуа
ции? Б. С. Авдошин ут
верждает, что для разви
тия, модернизации уста
ревшей технологии коопе
ративу нужны дотации. 
Для нормального функцио
нирования не хватает 2—3 
миллионов. Конкретное 
предложение Авдошина: 
«Городу нужно за счет 
централизованных средств' 
изыскать эти деньги».

Ситуация достаточно яс
на. Свердловск нуждается 
в жилой площади, коопе
ратив нуждается в день
гах. Взаимовыгодное со
трудничество может дать 
в конечном итоге неплохие- 
результаты.

Э. ТУЕВ, 
студент УрГУ.
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* Интервью дает первый секретарь горкома партии

«Основные ценности общества 
не потеряли своего значения»

Как мы уже сообща
ли, первый ' секретарь 
Свердловского ГК КПСС 
встречался с журналиста 
ми многотиражных газет 
ответил на вопросы. В 
предыдущем номере было 
опубликовано выступле
ние В. А. Денисенко.

Сегодня мы знакомим 
вас с некоторыми вопроса
ми и ответами первого 
секретаря ГК КПСС.

— Как вы оцениваете 
положение в первичных 
парторганизациях?

— Момент выжидания 
ожидания перемен, пожа
луй, налицо в большинст
ве из них. Об этом свиде
тельствуют и результаты 
социологического иссле
дования, проведенного 
АОН при ЦК КПСС в 
феврале этого года: чет
вертая часть опрошенных 
заявила, что если XXУШ 
съезд не примет радикалы 
ных решений, то они вый
дут из партии 'и больше 
ни в какую партию вооб 
ще вступать не будут. То, 
что перемен ждут, явству
ет из суммы взносов, ко
торая сейчас оседает 
в первичках—-это настоль
ко существенно. что 
средств не хватает уже на 
второй этап проведения 
областной конференции.

Я думаю. что каждой 
первичке в очень короткие 
сроки нужно определиться 
по отношению к альтер
нативным платформам. 
Достичь состояния полити 
ко-идеологической опреде

ленности вместо готовно
сти участвовать в любой 
политической игре. Само 
определиться вначале по 
политическим вопросам, а 
затем уже не организаци
онным. Одним из критери
ев такого самоопределе
ния может стать отноше
ние коммунистов к рыноч
ной экономике.

— Ваше отношение к 
вновь - избранным Сове
там?

— Свердловск наряду с 
Москвой и Ленинградом 
называется среди городов, 
в которых на выборах по
бедили «демократиче
ские силы». Сессия сви
детельствует. что новый 
депутатский корпус вклю 
чает очень разных людей, 
большей частью впервые 
приступивших к выполне
нию депутатских обязан
ностей. Я бы не разделил 
настроения некоторого 
злорадства, которое за
метно в рядах тех, кому 
на выборах -не повезло, 
когда они наблюдают 
«разброд и шатания» на 
сессии горсовета. Опыт — 
дело наживное. А мы под
держим новый горсовет в 
его начинаниях в русле 
тех наших позиций, кото
рые определены плат 
формой городской парт
организации, в которой 
мы выступаем за самосто
ятельность депу’гатов-ком 
мунистов в реализации 
своей программы, "полу
чившей одобрение избира
телей.

— Сейчас стало мод
ным проводить деление в 
партии и в Советах на ра
дикалов, консерваторов и 
т. п. К кому бы вы себя 
отнесли?

— Хочу сразу сказать, 
что считаю такое деление 
очень условным: и поня
тия в наших условиях по
ка не очень точно опреде
лены. и границы действия 
этих понятий изменчивы 
и непостоянны. .Вот, на
пример, свердловское 
«Отечество». Они себя и 
сейчас считают несомнен
но радикалами, а многие 
другие (движение «Демо
кратический выбор», в 
частности) считают их 
консерваторами. Сослав
шись на эту неопределен
ность, можно было бы 
уклониться от ответа, но 
я все же хочу свою пози
цию обозначить. Я бы ска
зал, что я ближе всего к 
левоцентристской пози
ции. Считаю, что основ
ные ценности нашего об
щества. социалистиче
ский выбор, социальная 
справедливость, ориента
ция народа прежде всего 
на духовность человече
ского существования 
еще далеко не потеряли 
свое значение Но очище
ние этих идеалов, пере
стройку нашего общества 
думаю, надо вести бо
лее энергично, более ре
шительно, но и продуман
но, взвешенно, научно 
обоснованно.

— Сегодня слово «ап

паратчик» стало ругатель
ным. Ваше отношение к 
аппарату?

Вы знаете, в отно
шении к слову «аппарат
чик» очень четко отража
ется присущая нашему 
общественному сознанию 
ориентированность на про
стые и универсальные объ
яснения. На «аппарат», 
«аппаратчиков» стремят
ся замкнуть все беды на 
шего предыдущего разви
тия. Отсюда «Долой ап
парат!». Я не хочу ска
зать, что аппарат и стоя
щая за ним пресловутая 
административно - команд 
ная система не несут ос
новную долю вины за то 
положение, в котором мы 
оказались сегодня. Но 
ведь любому здравомыс
лящему человеку ясно 
что без аппарата сегодня 
не обойтись ни одному 
серьезному институту или 
даже лидеру. Значит 
речь должна идти не о 
том, чтобы ликвидировать 
аппарат, а о том, чтобы 
сделать его гибким, ком
петентными, эффектив
ным инструментом поли
тики.

Если говорить о пар
тии, то речь должна идти 
о строгом подчинении ап
парата выборному орга
ну, о конкурсном отборе 
в аппарат.

И еще на одно хотелось 
бы обратить ваше внима
ние. Аппарат горкома 
КПСС за последние 1,5— 
2 года обновился процен 
тов на 90, в основном 
пришли молодые, интерес
ные, нестандартно мыс
лящие люди, и за застой
ный период, а тем более 
за более далекие времена 
они никакой ответствен
ности не несут.

Иванов 
Игорь

* 21 июня — выборы!--------------------- —
цию газеты «Вечерний 
Свердловск», где и тру
дится по настоящее время 
корреспондентом отдела 
промышленности.

ПОЗИЦИЯ: Игорь
Александрович Иванов—

А ЛОУРЭи ЛППО1111 беспартийный. Являясь ПЛСПиаПДии1»!1П. убежденным сторонни- 
■ ком перестройки, ратует

КАНДИДАТ В НА за демократические пре- 
РОДНЫЕ ДЕПУТАТЫ образования всех сфер 
СВЕРДЛОВСКОГО го- нашей жизни. Чтобы ог- 
РОДСКОГО СОВЕТА радить людей от жестко- 
НАРОДНЫХ ДЕПУТА- го давления командно-ад- 
ТОВ ПО ИЗБИРАТЕЛЬ- министративной системы, 
НОМУ ОКРУГУ № 35. выступил инициатором

СТРОКИ ИЗ БИОГРА- ’создания и впоследствии 
ФИИ: Иванов Игорь возглавил Свердловское
Александрович родился 3 областное общество за- 
мая 1953 года в г. Севе- щиты прав потребителей 
роуральске Свердловской «Гарант». Является чле- 
области в семье служа- ном координационного со- 
щих. В 1970 году окон- вета Федерации обществ 
чил среднюю школу. Пос- потребителей СССР, пре- 
ле получения аттестата зидентом которой на не
зрелости работал учени- давнем съезде избран 
ком слесаря-ремонтника народный депутат СССР, 
на автотранспортном член Верховного Совета 
предприятии, затем раз- СССР А. А. Собчак, 
нерабочим в Северо- СТРОКИ ИЗ ПРОГ- 
уральской комплексной РАММЫ: Игорь Алек- 
геологоразведочной эк- сандрович Иванов высту- 
спедиции. В 1971 году пает за передачу всей 
был призван в ряды Со- полноты власти Советам, 
ветской Армии. Демоби- Поддерживает программу 
лизовавшись. Переехал в народного депутата СССР 
г. Калининград Москов- Б. Н. Ельцина по неза- 
ской области, где устро- висимости и суверенности 
ился фрезеровщиком туг Российской .Федерации, 
завод экспериментально- Возглавляя Свердловское 
го машиностроения. В областное общество за- 
1975 году вернулся в г. щиты прав потребителей 
Североуральск. Выл при- «Гарант», выступает за 
нят в штат городской га- социальную справедли- 
зеты «Правда Севера» вость в распределении 
гравером. Это определило товаров народного потре- 
его дальнейшую судьбу. бления, продуктов пита-

После окончания УрГУ ния, борется против мо- 
он работал корреспонден- нополизма производи- 
том, заведующим отделом телей, антинародной по- 
рабочей молодежи облает- литики дельцов от торгов- 
ной газеты «На смену!», ли, выступает сторонни- 
затем перешел в редак- ком движения «зеленых»,

* Репортаж с лирическими отступлениями из подсобного хозяйства «Уралочка»
И ТОЛЬКО ПОТОМ, ког

да вертолет набирал высо
ту в прощальном круге над 
крышами, я поняла, что 
трех часов, отпущенных на 
знакомство с деревней, яв
но недостаточно для того, 
чтобы сказать: «Я знаю Ку- 
марью!». Но ведь успела 
же проститься с ней, успе
ла бросить монетку в чав
кающую под ногами расти
тельность, а значит, я еще 
вернусь сюда. Внизу рас
ходились провожающие, 
тракторист Володя отгонял 
свою машину по своим 
трактористским делам, и 
лишь какой-то пацаненок 
из местных завороженно 
следил за нашим полетом и 
махал руками: «До свида
ния!». Жители деревни воз
вращались к привычному 
своему укладу.

Как мало значит для нас 
распорядок чужой жизни, 
если он не имеет отноше
ния к ходу нашей судьбы. 
Ну что там, . домостроите
лям-свердловчанам, проб
лемы какой-то заброшен
ной деревушки в сорок 
дворов, когда своих забот 
невпроворот. Хорошо, ес
ли, получая к празднику 
положенные порции мяса 
как само собой разумею
щееся, вспоминаем (а точ
нее, напоминают) о подсоб
ном хозяйстве, что где-то 
далеко и невыгодно распо
ложено. А ведь у черта на 
куличках живущие кумарь- 
инцы уже несколько лет 
полноправные наши кадры 
реальные, точно такие же, 
как, скажем, монтажники 
из СУ-28, или проектиров
щики из ПКУ. Но если 
строители у всех иа виду, 
то подсобники —- нечто аб
страктное, сельскохозяй
ственное и к редким пре
миям строителей отноше
ния не имеющее. А зря.

Мы спускались на поса
дочное поле Кумарьи, ' как 
спускаются к полярникам 
на дрейфующую льдину 
Встречать вертолет высыла

ло почти полдеревии. Лю
бопытство и предвкушение 
гостинцев привело сюда и 
молодых, и старых. Люди 
закрывались ладонями от 
солнца (оно здесь всего-то 
второй день, асе больше 
дожди) и ветер от винтов 
трепал их волосы и одеж
ду. По единственной дере
венской улице катил трак
тор, на окраине, там, где 
заложен новый коровник, 
торчали из луж знакомые 
взору железобетонные бло
ки, а еще сверху очень 
легко было отличить пять 
панельных коттеджей в ря
ду деревянных изб. Это 
столовая, детский сад, об
щежитие, контора, да поч
та, поставленные домостро
ителями (в их числе был и 
Е. В. Летемин) для общих 
нужд Кумарьи. Вот тогда 
я пожалела, что под рукой 
не оказалось фотоаппара
та.

Бригадира строителей 
Василича здесь знают все. 
Летемин пришел на ставку 
прораба а СУ-28, добро
вольно отдав себя в жертву 
подсобному хозяйству, не
сколько лет назад, когда 
строительство новой фермы 
еще только намечалось. И 
прикипел душой, несмотря 
на заведомую убыточность 
хозяйства, несмотря на пу
гающие расстояния, сошел
ся с людьми, отгрохал по 
весне утепленный гараж 
для техники, перевез необ
ходимые стройматериалы 
для коровника и еще пяти 
жилых домов. Да вот не
задача, обрушившийся на 
Кумарью шквал осадков, да 
отсутствие профессио
нальной рабочей силы за
держали монтаж коровни
ка.

Лужи растекались по ко
тловану, как маленькие 
озерца. Ни подъехать, ни 
подойти.

— Еще денька Два такой 
погоды, и кран можно бу
дет подгонять, — сказал 
Летемин крановщику. — А 

пока работы здесь не бу
дет.

Крановщик Т. Лунегов за
сомневался было: «Рано. 
Тонуть буду», но в душе 
согласился: он и сам пони
мал обстановку не хуже 
прораба. Чем дольше тя
нуть, тем больше риска не 
успеть до снега. А скоро в 
отпуск, одиннадцать меся
цев не отдыхал, жена, де
тишки ждут... Видно, кра

м, 
КУМЛРЬЛ!

новщик уважает прораба и 
во всем прислушивается к 
его мнению, не как нови
чок к словам учителя, а 
как мастер к мастеру 
Именно поэтому и срабо
тались.

В ДЕРЕВНЕ от силы че
ловек восемьдесят посто
янных жителей. Из них око
ло пятидесяти заняты в 
подсобном хозяйстве с ро
мантично - географическим 
названием «Уралочка». Ос
тальные подрабатывают в 
химлесхозе, в кооперативе 
«Северный» — перераба
тывают лес да Дорогу ве
дут до Туринска. Строи
тельство ее уже прочно 
вошло в легенды, стало 
притчей во языцех. Намая
лись с ней уже порядочно 
Который год весеннее по
ловодье словно по расписа
нию отрезает Кумарью от 
большой земли, оставляет 
наедине со своими пробле
мами. И на сей раз разлив
шаяся Тура похоронила под 
своими водами мост, кото
рый не увидеть даже с вер
толета. «Так и положено, — 

объяснили мне, — его на
меренно низко строили 
Лучше пусть будет затоп
лен, чем начисто снесен 
талыми водами реки...» 
Что ж, специалистам вид
ней, но оседлым крестья
нам от этого не легче: по
ка паводок не спадет, до 
райцентра по земле не доб
раться. Единственная связь 
— по воздуху. Вертолет — 
палочка - выручалочка, хоть 

и дорогая, черт ее дери. 
Узнала (по секрету «сему 
свету) от командира экипа
жа, что полет из Свердлов
ска до Кумарьи и обратно 
с посадкой в Ленском, об
ходится комбинату в две 
тысячи рублей. Ровно столь
ко, сколько требуется сей
час сельскому клубу пере
числить в туринскую кино- 
сеть для летнего проката 
кинофильмов. Кусается 
сумма. Но по-другому пока 
нельзя. Вот и сыплется все 
необходимое, сиюминутное 
как манна ‘ небесная — с 
облаков.

— Как праздника ждем 
вот эту винтокрылую маши
ну, — кивнул на вертолет 
один из коренных жите
лей. — Новостей хотим, и 
от гостинцев, конечно, не 
откажемся, — и подмигнул 
лукаво. (Гостинцы — особая 
статья в ДСК. В традиции— 
не прилетать без подарков 
— то тортиками свердлов
скими ребятишек балуют, 
а зимой и ящики с моро
женым доставляли — ко 
всеобщему ликованию). С 

новостями здесь сложнее, 
нежели со сладостями, то
чнее, совсем плохо. Кто-то 
краем уха по радио уловил, 
что Ельцин Президентом 
России стал — вся деревня 
знает. И только-то. Свежая 
почта в Кумарье датирует
ся пятнадцатого мая. Теле
визоры в избах (достояние 
цивилизации!) — словно 
насмешка, ненужный ме
бельный довесок. Лишь 
нервы щекочет, изредка 
включаясь, — напряжения 
не хватает в движке элек
тропитания. Телефон да те
леграф — как будто пока 
надежно...

За деревней лесной мас
сив, где летом грибов да 
клюквы—хоть косой коси, 
и дальше 300 гектаров по
севных площадей: рожь,
рапс, горох, пшеница, яч
мень, многолетние травы 
как говорится, — «в закро
ма Родины». 250 черно-бе
лых буренок просторы па
стбищ осваивают. Не знаю, 
много ли это, мало? Только 
оказалось, что и в четыре 
раза больше скота возмож
но прокормить в хозяйст
ве, лишь бы коровник но
вый до конца довести.

в ПОЛДЕНЬ Ку марь я сло
вно вымирает. Улица пуста. 
Ни души. Лишь колодез
ный «журавель» поскрипы
вает на ветру, да за околи
цей звонки велосипедные 
слышатся: ребятня резвит
ся. Говорят, человек не мо
жет жить без дома, как, 
впрочем, и дом без чело
века — разваливается на 
глазах, двери с петель спол
зают, серые доски скрипят 
по ночам в оконных прое
мах в этом и с десяток дру
гих полусгнивших домах 
Кумарьи. Бегут люди с об
житых мест, особенно дев
чата. Одна из главных доб
родетелей в деревушке — 
это умение выжить на зем
ле предков, сберечь корни. 
Многим это не по плечу.

Когда-то в клубе по вы

ходным были танцы, кино
шку крутили. Земляки со
бирались посудачил«^— на
рядные, а белых ^тотнич- 
ках, модных пиджаках — о 
делах сельсовета, о событи
ях в своей и соседних три
надцати деревнях, о жиз
ни... И именовались раньше 
эти деревни одним словом 
— совхоз «Ленский». А те
перь одна Кумарья только 
и осталась, разбежались 
соседи. О тех временах ны
не уже легенды ходят. А 
вот ведь недавно же только 
были...

— Сейчас, когда под 
крыло домостроителей ло
пали, вроде как опреде
ленней стало, понадежней 
А все равно девчата уез
жают. В женихах вон пол
деревни ходят. Есть тут од
на девятиклассница, соби
рается оставаться, да шут 
ее знает, как все повернет
ся, — размышляет завхоз 
Людмила Александровна 
Красношапко и улыбается 
будто вспоминает, как 
раньше было. Мы шагаем и 
конторе, а она указывает 
на идущих впереди парней, 
объясняет: этот тот-то, этот 
такой-то, работящий, умни
ца, в отца весь...

ЖИВЕТ ПОТИХОНЬКУ 
Кумарья, бодрится, как "де- 
вяностосемилетний ее дол
гожитель дед Никифор по 
фамилии Марчук, что встре
тил нас у вертолета, едва 
мы приземлились. Недолго 
с ним беседовали, залих
ватски закинул за плечи 
рюкзачок, заломил ушанку, 
побежал по-молодецки к 
вертолету: успеть бы в Ту
рине« попасть. Живой сви
детель всей Кумарьинской 
истории — и со дня ее ос
нования, с 1905 года. Разве 
он думает о том, что дожил 
до заката Кумарьи? Нет, 
конечно. Долго ей еще сто
ять и долго работать, если: 
строители -лицом к ней по
вернутся.

М. ОВОДКОВА.
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* Литературный конкурс-викторина завершен!----- --------------------------------------- -------- _--------------- -

«ПРАВДА И ЛЕГЕНДЫ
О ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ»

В числе мероприятий в ознаменование 45-й годовщины Победы, которые проведены 
и еще предстоят в ДСК, зтот конкурс, вероятно, останется самым запоминающим
ся. Эго не просто юбилейно-праздничная акция. Вопросы викторины (организато
ром ее, напомним, стала библиотека ДСК) была составлена так, что предполага
ли не только знание истории, знакомство с документальной литературой послед
них лет, но и собственное осмысление во многом противоречивых исторических фаю 
тов. Одна из участников викторины инженер-зкономист СУ-13 ДСК Л. П. Пилипен-
ко включила в ответы личные воспоминания о годах войны (кстати, достаточно 
хорошо литературно оформленные). Она стала обладателем I премии. Победу в 
конкурсе разделил с ней рабочий Свердловского трамвайно-троллейбусного упра
вления В. И. Вараксин, давний и активный читатель библиотеки, участник анало
гичной викторины в 1985 году.

Два вторых места поделили между собой инженер завода еПромсвязьь О. И. Го
лубец и транспортная рабочая СУ-29 ДСК Н. В. Жовнир. В числе призеров конкур 
са-викторины также два коллективных участника: супруги Ахметшины (Ф. 3. 
Ахметшин — плотник СУ-15) и жительницы комн. 54 общежития М 4 ДСК А. Ми 
калаускайте, О. Клинова, О. Гребенкина). '

Все победители награждены комплектами книг.

ВОПРОС: Писатели, 
журналисты, историки
считают сегодня, что в ис
тории войны много белых 
лятеи, невыясненных фак
тов, различных искаже
ний, ложных стереотипов. 
Обнародование каждого 
нового факта болезненно 
для общества. Нужно ли 
оно, как вы считаете?

ИЗ ОТВЕТОВ:
Супруги Ахметшины: 

«Изучать историй» войны 
надо, но не надо так ши
роко обнародовать эти 
факты, потому что они 
болезненно воспринима
ются ветеранами войны».

В. И. Вараксин: «Не
обходимо обнародовать 
все новые факты. Число 
патриотов от этого не 
уменьшится. Ведь мы 
даже не знаем точно, 
сколько .потеряли погиб
шими в последней войне. 
Еоевали больше числом, а 
не умением, надеясь на 
наши огромные простран
ства людские ресурсы. 
У поэта-фронтовика Ю. Бе- 
лоша есть строки: «Ког
да же кончатся эти без
дарные атаки на немец
кие пулеметы, без артил
лерийского обеспечения? 
Давно уже всем — от сол
дата до комбата — ясно, 
что мы только зря кладем 
людей, но где-то там, в 
тылу, кто-то каждый ве
чер отдает один и тот же 
приказ: «В России на
роду много. Утром взять 
высоту!».

Л. П. Пилипенко: 
«Правда о Великой Оте 
чественной необходима 
для формирования нового 
мышления, рассматри
вающего как историче
скую реальность мир без 
войны и оружия».

О. И. Голубев: «Обна
родование правды необ
ходимо. При этом убеж
ден, что Великая Отече
ственная война не долж
на выделяться из истории 
второй мировой войны. В 
художественной совет
ской литературе мало ос
вещен предвоенный пе
риод нашей страны и за
рубежных стран. Вез это
го трудно воспринимать 
историю мировой войны. 
Нет фундаментальных 
многоплановых произве
дений, отображающих 
действия крупных держав 
в единой цепочке миро
вых событий, а именно — 
политические решения 
глав правительств, реше
ния Генштабов, обстанов
ку на других фронтах 
второй мировой войны».

ВОПРОС; Блокада Ле
нинграда... Самая траги
ческая страница войны. 
Легендарный «Невский 
пятачок», на котором по
гибло почти столько, 
сколько в армии США за 
всю вторую мировую вой
ну.' Известны ли вам об
стоятельства ожесточен

ной борьбы за этот плац
дарм? Каковы они?

ИЗ ОТВЕТА В. И. 
ВАРАКСИНА: «Неболь
шой пристанционный по
селок Дубровка (ныне го
род Дубровка) стал симво
лом мужества защитников 
Ленинграда. По ожесточен
ности боев, по количест
ву мин, бомб, снарядов 
и пуль, которые приходи
лись на каждого защитни
ка этого небольшого 
клочка земли на левом 
берегу Невы, «Невский 
пятачок» можно сравнить 
разве что с Малаховым 
курганом Сталинграда.

Немцы в сентябре 
1941 года, обойдя Ленин
град с востока, заняли ле
вый берег Невы южнее 
Ладожского озера, пере
резав сухопутные комму
никации города. Б райо
не Невской Дубровки вой
ска Ленинградского фрон
та на протяжении почти 
всей блокады города 
удерживали небольшой 
плацдарм. В ночь на 20 
сентября части Ленин
градского фронта форси
ровали Неву в этом рай
оне с целью прорвать 
блокаду. Первыми на бе
рег высадились подразде
ления 115-й стрелковой 
дивизии генерал-майора 
Конькова и 4-й бригады 
морской пехоты генерал- 
майора Ненашева, кото
рые захватили плацдарм 
в 4 км по фронту и до 
800 м в глубину. В ре
зультате яростных контр
атак противника плац
дарм сократился до 2 км 
по фронту, но был удер
жан. Ожесточенная борь
ба за этот «пятачок» 
продолжалась непрерыв
но почти 7,5 месяца. За
щитники отражали в день 
по 12 — 16 атак.

Воспользовавшись на
чавшимся ледоходом на 
Неве, который отрезал 
защитников от правого 
берега реки, немецко-фа- 
фистские войска после не
скольких дней упорных 
боев 29 апреля 1942 го
да ликвидировали плац
дарм. Однако 26 сентяб
ря 1942 года наши вой
ска снова овладели плац
дармом и вели борьбу за 
него вплоть до прорыва 
блокады Ленинграда в 
январе 1943 года.

Здесь, на «Невском пя
тачке», родилась гвардия. 
Ленинградского фронта. 
«Невский пятачок» вхо
дит в пояс Славы Ленин
града.

ВОПРОС: Удивительно, 
но факт: новому осмысле
нию войны часто помога
ют публикации последних 
лет, принадлежащие перу 
литераторов, а не истори
ков. В 1988 г, был опуб
ликован роман, назван 
ный критиками «эпосом 
народной войны*. Назо
вите это произведение. 

ОТВЕТ: Василий Грос
сман, «Жизнь и судьба» 
(все участники дали вер
ный ответ).

ВОПРОС: Одно из ху
дожественных произведе
ний военной поры уже в 
те годы было названо 
«энциклопедией военной 
жизни». Как называется 
книга? Кто ее автор?

ОТВЕТ: Поэма «Васи
лий Теркин» (книга про 
бойца) Александра Твар
довского.

ВОПРОС: «Солдат есть 
имя общее, знаменитое: 
солдатом называется пер
вейший генерал и послед
ний рядовой». Кем сказа
ны этн слова, ставшие 
афоризмом?

ОТВЕТ: Слова, ставшие 
афоризмом, принадлежат 
создателю регулярной 
русской армии Петру 1 и 
записаны они в Первом 
русском уставе солдат
ской службы, также соз
данном Петром I (все уча
стники дали верный от
вет).

ВОПРОС: 1418 дней 
длилась Великая Отече
ственная война, но был 
среди них один день, ко
торый москвичи, пережив
шие войну в своем род
ном городе, называют 
«самым трудным днем в 
истории Москвы после 
осени 1812 года». Назо
вите эту дату, чтр вам 
известно о событиях, 
происходивших в этот 
день?

ИЗ ОТВЕТА Л. П. 
ПИЛИПЕНКО: ' «Ранним 
осенним утром 30 сен
тября 1941 года немцы 
пошли в наступление на 
Москву. Начался «Тай
фун» — так грозно назы
валась операция по захва
ту столицы СССР. Ее 
вели более 70 дивизий — 
почти половина всех гит
леровских войск, более 
миллиона солдат, 1700 
танков, 14 тыс. орудий и 
минометов, около тысячи 
самолетов. «Тайфун»
должен был бушевать 
следующим порядком:
вначале — мощные уда
ры по нашей обороне, ко
торые раскалывают ее; 
затем — танки и мото
пехота входят в бреши и 
окружают основные силы 
советских войск в райо
нах Брянска и Вязьмы, 
эти войска уничтожаются; 
в заключение — при од
новременных ударах с 
фронта обход Москвы с 
севера и юга, захват го
рода.

Под страшным давле
нием врага наши войска 
с ожесточенными боями 
отходят к Москве. По
ложение очень тяжелое. 
С 13 октября разгоре
лись ожесточенные бои 
на всех оперативно-важ
ных Направлениях, веду
щих к Москве. ЦК пар
тии и Государственный

комитет обороны приня
ли решение срочно эва
куировать из Москвы в 
Куйбышев часть централь
ных учреждений и весь 
дипломатический корпус, 
а также вывезти из сто
лицы особо важные госу
дарственные ценности. С 
20 октября в Москве и 
прилегающих к ней райо
нах постановлением Госу
дарственного комитета 
Обороны введено осадное 
положение.

Наверное, невозможно 
назвать точную дату «са
мого трудного дня Мо
сквы». То ли это был 
день, когда на станции 
метро «Маяковская» пе
ред москвичами выступил 
Сталин, то ли этот 
день 7 ноября, ког
да на Красной площади в 
ознаменование 24-й го
довщины Великого Ок
тября проходил парад 
войск?...

Хочется рассказать, 
как я помню то тяжелое 
время в истории Москвы. 
Мне было тогда 6 лет. 
Кое-что я помню сама, 
кое-что — из рассказов 
родителей, родственников. 
Каждый раз на лето де
тей вывозили с детскими 
садиками в загородные 
дачи. Наш заводской дет
садик отдыхал в то лето 
на станции Кубинка, это 
недалеко на востоке от 
Москвы. Как всегда, в 
один из выходных дней, 
мы ждали своих родите
лей. Но родители не 
смогли до нас доехать. 
Железнодорожные пути 
были повреждены от ча
стых бомбежек. Детей 
срочно отправили в Мо
скву, но ехали мы очень 
долго, так как прямой до
роги на Москву уже не 
было.

Из города эвакуирова
лись большие заводы на 
Урал, второстепенные 
предприятия вообще пре
кращали работу. Иголь
но-платинный завод, где 
работали мои родители, 
закрыли.

Москва пустела. У ме
ня папа служил в Москве 
и часто забегал к нам. 
Помню, как он принес 
нам однажды большие бе
лые батоны хлеба. Почти 
каждый день были воз
душные тревоги, и мы, 
не дожидаясь объявления 
по радио, каждый вечер 
уходили в убежище. По 
всем улицам стояли про
тивотанковые ежи, а ве
черами девушки-солдаты 
из частей ПВО поднима
ли в небо аэростаты.

После нескольких по
пыток выехать . из Моей- 
вы мы все же уехали в 
деревню. В каждой избе 
разместились наши солда
ты. Днем они, в основном, 
отдыхали, а как только 
стемнеет, они переодева
лись в белые маскхалаты 
и куда-то уходили. Воз
вращались утром. Иногда 
не все. На ночь мы тоже 
уходили в землянки, 
спали в пальто и вален
ках, т. к. все ночи где- 
то стреляли и часто бом
били наше село. Не было 
электричества, не рабо
тало радио, мы ничего не 
знали о Москве. Только 
иногда солдаты приносили 
откуда-то газеты и нам 
читали...».

ВОПРОС: Еще одно 
«белое» нятно в истории 
войны — судьба «власов
ской армии». Солдаты 
армии Власова —- преда

тели?
ИЗ ОТВЕТОВ:
А. Микалаус кайте, 

О. Клинова, О. Гребен
кина: «Однозначно труд
но ответить на этот воп
рос. Конечно, в РОА— 
«армии Власова» —■ бы
ли предатели, каратели, 
были и просто малодуш
ные люди, желавшие вы
жить любой ценой, меч
тавшие избавиться от не
посильного труда и хрони
ческого недоедания в 
концентрационных лаге
рях. Но были и другие 
люди, сознательно пере
шедшие на службу в 
РОА, мечтая таким об
разом перейти к своим во 
время боевых действий».

О. И. Голубев: «Гене
рал Бласов активно уча
ствовал в обороне Киева, 
Москвы, пользовался во
енным авторитетом у Ста
лина, который хотел даже 
назначить его командую
щим одного из фронтов. 
Поэтому считаю, что на
шим историкам надо до
сконально изучить мате
риалы того времени и 
выявить причины перехо
да Власова на сторону 
врага. Необходимо и дру
гое: дать историческую 
оценку отказа Сталина от 
принятия Женевской кон
венции о военнопленных 
и от помощи Междуна
родного Красного Креста 
советским военноплен
ным, ведь это означает 
по существу, что ста
линское правительство 
вычеркнуло наших людей 
из числа живых и броси
ло на произвол судьбы. 
Словом, говоря о преда
тельстве Власова, надо 
одновременно говорить 
о предательстве сталин
ского режима по отноше
нию к своему народу».

Н. В. Жовнир: «Преда
тельство генерала Власо
ва не может бросить да
же малейшую тень на 
воинскую славу Второй 
Ударной армии. В тяже
лейшей Любанской опе
рации она потеряла до 
10 тыс. человек убитыми, 
около 10 тыс. пропавши
ми без вести. Ни одни из 
воинов, попавших в плен 
под Мясным Бором, не 
служил потом во «вла
совской армии».

В. И. Вараксин: «Нет, 
не могу считать предате
лями всех без исключения 
солдат 2-й Ударной Ар
мии, которой командовал 
Власов. Раньше нас учи
ли, что Бласов сам на
бирал солдат в свою ар
мию из кулаков и про
чих врагов Советской 
власти. Абсурд! Где он 
нашел сразу столько вра
гов и предателей? Ведь 
это тысячи...

Солдаты 41-, 42-го го
дов спасали Родину, спа
сли и Сталина. А он 
отомстил им за это спасе
ние, объявив предателями 
тех, кто был пленен, кто 
не пустил последнюю пу
лю в висок. Да и не всег
да имелась возможность 
пустить в себя пулю — 
не из чего было.

Всего 5700000 совет
ских военнопленных бы
ли объявлены предателя
ми. 3300000 человек по
гибли в. концлагерях. 
930000 находились в 
рейхе в качестве рабси
лы. Свыше миллиона полу
чили свободу, и часть из 
них оказалась во Власов
ской армии. Власть же, 
пославшая их на фронт.

оказалась ко всем без 
исключения беспощадной 
и свыше полумиллиона 
солдат и офицеров после 
освобождения были от
правлены в уже приготов
ленные спецлагеря 
НКВД».

ВОПРОС: Международ
ное издание «Иллюстри
рованная история второй 
мировой войны», вышед
шее в Лондоне в 1966- 
1968 гг., озаглавило один 
из томов «Генерал, кото
рый никогда не проигры
вал сражений». Кто этот 
прославленный полково
дец?

ОТВЕТ: Маршал Со
ветского Союза Г. К. Жу
ков (1896—1974), солдат 
первой мировой, командир 
эскадрона в гражданскую 
войну, командующий ря
да армий и фронтов в го
ды ВОВ. четырежды Ге- 
■рой Советского Союза, ге
рой МНР — не проиграл 
ни одного сражения (все 
участники викторины да
ли верный ответ).

ВОПРОС: Мало в исто
рии человечества деяте
лей, оставивших по себе 
так много памятников. 
Говорят, что сейчас их 
220. Кем был этот леген
дарный человек, которого 
по праву называют одним 
из Тиорцов Победы, хотя 
погиб он в 1940-м году? 
Каковы обстоятельства 
его гибели?

ИЗ ОТВЕТА Н. В. 
ЖОВНИР: Этот человек — 
М. Кошкин. Он подобрал 
лучших конструкторов, 
инициативную группу пер
спективного проектирова
ния и изобрел совершен
но новый средний танк, 
чисто гусеничной модели, 
менее скоростной, зато с 
мощной броней и сильной 
пушкой. Сущность танка 
— это огневая мощь, за
щита и маневренность. 
Заслуга Кошкина, что он 
нашел идеальное сочета
ние этих трех качеств. 
Надо отдать должное и 
чисто человеческому ка
честву — мужеству конст
руктора Кошкина: он от
стаивал свою идею на 
всех уровнях, вплоть до 
высшего. Когда воплоще
ние идеи «повисло на во
лоске», Сталин сказал: 
пусть делают два образ
ца, а мы испытаем, при
мем решение. За год до 
начала войны два образ
ца «Т-34» были отправле
ны в Москву. Перегон 
танков в столицу Кошкин 
сопровождал сам, хотя 
был нездоров. Участие в 
пробеге окончательно по
дорвало здоровье конст
руктора. 28 сентября 
1940 года в 42-летнем 
возрасте М. Кошкин скон
чался. А за полгода до 
смерти Кошкина заводы 
страны начали выпуск гу
сеничного танка «Т-34», 
знаменитых «тридцатьчет
верок».

ВОПРОС: В 1944 году 
один танкист сказал воен
ному корреспонденту: «Я 
бы присвоил этому стихот
ворению звание Героя 
Советского Союза. Оно 
убило гитлеровцев боль
ше, чем прославленный 
снайпер...». Как называ
ется стихотворение? Кто 
его написал?

ОТВЕТ: Стихотворение 
«Убей его» К. Симонова, 

»впервые опубликованное в 
июле 1942 года в газете 
«Красная звезда». В пол^ 
ное собрание сочинений 
К. Симонова входит под 
названием «Если дорог 
тебе твой дом...».
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На прошлой неделе в пионерском лагере им. Ю. Гагарина под Сысертью состо
ялось открытие первой смены. Фотоснимки нашего фотокорреспондента В. Калима- 
сова — об этом памятном дне.

* Резонанс
«Сколько стоит Шар

таш?». Статья под таким 
заголовком не прошла не
замеченной у читателей 
Коротко расскажем об од
ном из откликов. Вскоре 
после выхода в свет статьи 
в редакцию зашел элек
трик Кировского ПЖРТ 
С. И. Маслаков. Судя по 
его рассказу, он, как свер- 
дловчанин^ серьезно оза
бочен судьбой озера. Есть 
у него и предложение рай

исполкому, районному со
вету ВООП: создать в Ки
ровском районе специаль
ный «Фонд помощи Шар- 
ташу», со своим правлени
ем и счетом в банке. В 
правление Фонда, по его 
мнению, должны войти 
дольщики — все предпри
ятия и учреждения района 
и города, заинтересован
ные в сохранении Шарта- 
ша. Хозяином озера Шар
таш могло бы стать это 
правление: фонд планиро
вал бы все благоустрои
тельные, очистительные

Сохранить
Я, Пешков Виталий Ива

нович — пенсионер, жи
тель берега озера Шар
таш. Адрес: ул. Проезжая, 
179. С глубокой болью в 
течение последних 25 лет 
наблюдаю, как ухудшает
ся состояние озера Шар- 
таш. Деды помнят, как они 
рыбачили на озере, сюда 
приезжали дети для от
дыха, но никто не задумы
вался о том, что нужно 
восполнять бесплатные да
ры природы. И теперь мы 
оказались перед фактом, 
когда нужно срочно помо
гать озеру Шарташ, улуч
шать экологическую об
становку.

Вокруг озера с северной 
стороны размещены дома 
частного сектора. Наш 
район около остановки

Детям одевать противогазы?
Убедительно просим 

помочь нам в решении 
очень важного для нас 
вопроса. Дело в том. что 
рядом с нашим общежи
тием № 3 домостроитель
ного объединения начина
ется строительство базы 
«Метростроя». Для этого 
снесли детский корт, где 
дети из общежития могли 
поиграть, поэтому наши 
дети оказались практиче
ски лишены возможности 
заниматься спортом.

Кроме того, скоро мы 
вынуждены будем, ’ оче
видно, надевать противо
газы. Судите сами. Дви
жение по ул. Фурманова 
в настоящее время очень 
интенсивное. Целые сут
ки едут по Фурманова ав
тобусы и тяжелые маши
ны. На углу улиц 8-е

ПИСЬМЛГ^- 
В РЕДАКЦИЮ

Шарташ!
Рыбаков волей судьбы 
остался не газифициро
ван. В результате, еже
годно сжигается масса 
дров и угля и вся сажа 
оседает на озере и по бе
регам его. Мое предложе
ние: провести, к домам 
стационарный газ с тем, 
чтобы улучшить экологию 
района. Газ в районе бани 
уже проведен.

Основную часть своей 
трудовой деятельности я 
провел на Норильском 
комбинате и, приезжая в 
Свердловск, на мой люби
мый Шарташ, с благодар
ностью думаю о том, что 
есть улица Норильская и 
даже остановка там, где я 
живу. Норильский горно- 
металлургический комби
нат располагает финанса

Марта—Фурманова и у об
щежития № 3 ДСК уст
роили стоянки машин 
ПМК-240.

Если еще и «Метро
строй» устроит свою сто
янку машин и организует 
свою базу, то жить и ды
шать нам будет невозмо
жно.

В нашем общежитии на 
сегодняшний день 135 
детей разного возраста. 
Наших детей страшно вы
пускать на улицу из-за 
постоянного движения 
транспорта. А сейчас, 
очевидно, придется гото
виться к различным ал
лергическим заболевани
ям и осложнениям у де
тей, т. к. мы оказались 
практически экологиче
скими заложниками на 
маленьком пятачке меж

работы на водоеме, распо
ряжался прибылью, отве
чал за сохранность озера.

Редакция газеты «Сверд
ловский строитель» благо
дарит С. И. Маслакова за 
внимание. Всем читателям, 
желающим принять уча
стие в заботах о Шарташе, 
даем адрес, по которому 
им Следует обращаться: 
г. Свердловск, ул. Перво
майская, 75, райсовет 
ВООП, к Смирновой Люд
миле Елизаровне (комн. 
220, т. 44-27-29).

ми для строительства 
жилья и согласен всту
пить в долю Кировского 
райисполкома по строи
тельству на берегу озера 
Шарташ, а также помочь 
его благоустроить, тем 
более, что по решению 
горисполкома Свердловска 
необходимо очистить 300- 
метровую охранную зону 
вокруг озера.

Если вас заинтересуют 
мои предложения, прошу 
сообщить по адресу:
663255, Красноярский
край, г. Тайнах, ул. По
лярная. 9-99. Пешков В. И. 
Смогу быть иосредиком 
между райисполкомами 
Норильска и Свердловска, 
дополнительно прошу со
общить номер счета для 
посильных денежных вкла
дов па сохранение озера. 
,С уважением к вам.

В. ПЕШКОВ.

ду шумными и загазо
ванными улицами, 8-е 
Марта, Фурманова и 
Большакова.

Когда убирали гаражи, 
то мы, жильцы общежи
тия, надеялись, что, мо
жет быть, исполком по
может организовать нам 
здесь сквер и детскую 
площадку. Но, очевидно, 
руководителям Ленинско
го РИК, как и в прежние 
времена, выгоднее запо
лучить на территории 
района богатое предприя
тие, чем заботиться о здо
ровье и удобстве жите
лей.. Неу же ли нет в горо
де власти, которая бы 
вошла в наше положение 
и помогла нам?

Федоров, 
всего 31 подпись.

* Официальный

Пункт №
Свердловский обком 

профсоюза рабочих стро
ительства и промстройма- 
териалов доводит до ва
шего сведения и руковод
ства, что Совет Минист 
ров СССР постановлени
ем от 16.02.90 года, пункт 
№ 20, Правил возмеще
ния предприятиями, уч
реждениями и организа-

* Спортивная жизнь ПСО

Из пистолета-в десятку
С 14 по 22 мая в стрел

ковом тире ПСО «СДСК» 
проходили соревнования 
по стрельбе из пистолета 
средн представителей «4- 
угольников».

Победителями в этих 
соревнованиях стала 
команда СУ-13 в составе 
А. Копачева, О. Гор
бунцова, А. Куту
зовой, Н. Лаврова,

Играли с полной отдачей
Закончился сезон у 

мужской волейбольной 
команды СДСК. В пер
венстве Свердловска на
ша команда в клубном 
зачете заняла второе ме
сто (первая мужская 
команда — II место, вто
рая мужская команда — 
III место и старшие юно
ши — IV место). По ре
зультатам первенства го
рода команда СДСК попа
ла в чемпионат Сверд
ловска, где разыгрыва
лись три путевки на фи
нал первенства по волей
болу. Выиграв у команды 
Эльмаша (3:1), УЗТМ 
(3:2) и проиграв со сче
том 2:3 команде мастеров 
Уралэнергомаша, домо
строители заняли II место 
в чемпионате Свердлов
ска. Таким образом они 
попали на финал первен
ства области по волейболу 
среди мужских команд, 
который проходил в горо
дах Верх-Нейвинск и Ала
паевск. Обыграв в финале 
этих соревнований, коман
ды «Кедр» г. Верх-Ней
винск — 3:0, «Темп» г. 
Алапаевск — 3:0, Эльма
ша из Свердловска — 3:0, 
команду мастеров Урал- 
энергомаш — 3:0, высту
пающих на первенстве 
РСФСР в классе «А», и 
проиграв одну игру коман
де «Старт» г. Верхняя 
Салда со счетом 2:3 (но 
это уже не могло повли
ять на распределение мест

отдел ----------------------

20 изменен
циями ущерба, при
чиненного рабочим
и служащим уве
чьем, либо иным повреж 
деннем здоровья, связан
ным с исполнением ими 
трудовых обязанностей 
(пост. СМ СССР от 3.07. 
84 г. № 690) изложил в 
следующей редакции:

«20. Сумма в возмеще

2-е место у команды СУ-1, 
третье — у СУ-15.

Лучшие результаты в 
личном зачете показали: 

среди руководителей — 
А. Фадеев — 45 очков 
(СУЧ5);

среди парторгов — А. 
Коробков — 40 очков 
(СУ-1);

среди председателей 
профкомов — А. Сухо

в турнире), команда ды играли с полной отда- 
СДСК стала чемпионом чей. -
Свердловской области по А. БЕЛЕНОВ,
волейболу, заняла 1 место. тренер мужской

Надо сказать, что этот волейбольной
тяжелейший турнир наша команды,
команда провела на высо- На снимке: момент иг 
ком уровне и заслуженно ры сборной волейбольной 
добилась победы. Все без команды ДСК. 
исключения игроки коман- Фото В. Калимасова.

пне ущероа, определен
ная в соответствии с пун
ктом 7 настоящих Пра
вил, выплачивается неза
висимо от получаемых 
потерпевшим пенсии, за
работка (дохода) и сти
пендии».

Предлагаем принять 
меры к снятию ограниче
ний с сумм в возмещение 
ущерба рабочим и служа
щим со дня принятия наз
ванного постановления.

В. ПЧЕЛИН, 
председатель 

обкома профсоюза.

тин — 42 очка (ЖКК);
среди комсомольских 

секретарей — А. Астахов 
— 39 очков (СУ-7).

Особо хочется отметить 
«4-угольиики» СУ-13, СУ- 
1, СУ-15, ЖКК, СУ-20, 
которые пока не пропу
стили ни одного соревио 
вания. А. МАХНЕВ, 

главный судья 
соревнований.
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